



La ministra de Defensa conversa con el teniente coronel Víctor Manuel Garrido, jefe del *Paznic*, y el comandante José Manuel Molina, al mando del *Tigru*.

VISITA A LOS DESTACAMENTOS EN RUMANÍA Y TURQUÍA

Margarita Robles agradece la labor de los militares españoles que colaboran en la defensa aérea del flanco este de la Alianza

LA ministra de Defensa, Margarita Robles, visitó el pasado mes de febrero a tres de los contingentes que participan en la operación *Persistent Effort* de vigilancia y protección aérea del flanco oriental de la OTAN: el 12 se trasladó a la base Mihail Kogalniceanu, en Rumanía, donde se reunió con su homólogo, Angel Tilvar, y mantuvo un encuentro con los componentes de los destacamentos *Paznic* y *Tigru*; y una semana después, el 19, viajó a la de Incirlik,

en Turquía, donde estuvo con los militares de la batería antiaérea *Patriot*.

En Rumanía, Robles expresó su satisfacción por la contribución de nuestras Fuerzas Armadas «a la OTAN y a la seguridad de los países que tienen una amenaza cercana», y elogió la «profesionalidad y entrega» de los integrantes de los destacamentos, gracias a los cuales el compromiso de España es «una realidad y un motivo de orgullo».

Los ministros de Defensa de ambos países subrayaron el buen nivel de colabo-

ración existente entre las respectivas Fuerzas Armadas, tanto bilateralmente como en el seno de la OTAN, en el contexto de la Asociación Estratégica entre Rumanía y el Reino de España. Asimismo, mostraron su coincidencia en torno a los principales retos que afectan a la seguridad europea, tanto como consecuencia de la guerra de Rusia contra Ucrania como con las amenazas provenientes del sur.

Angel Tilvar explicó que en este país fronterizo con Ucrania se siente «muy de

cerca» el conflicto. De ahí la importancia que tiene para los rumanos contar con el apoyo de nuestros militares. «Queremos que sigan aquí», pidió Tilvar, quien impuso a Robles la insignia de honor de las Fuerzas Armadas rumanas, en agradecimiento a su contribución al fortalecimiento de las relaciones bilaterales rumano-españolas en defensa.

Terminada la reunión, Margarita Robles recorrió las instalaciones en las que desarrollan su trabajo los 175 hombres y mujeres del *Paznic*, mandados por el teniente coronel Víctor Manuel Garrido. Este destacamento incorporó el 6 de febrero un avión A400 del Ala 31, dotado de capacidad de reabastecimiento en vuelo, con lo que se ha aumentado el radio de acción y el tiempo de vuelo de los seis cazas *Eurofighter* del Ala 14, así como el número de militares desplegados. Otro de los hitos ha sido el montaje de dos refugios desplegables para las aeronaves, por parte del Segundo Escuadrón de Apoyo al Despliegue Aéreo (SEADA), que ha mejorado la operatividad en condiciones adversas.

La misión del actual contingente del *Paznic* comenzó a finales de noviembre con la llegada de los primeros efectivos del Ala 14. En ese momento relevaron a los del Ala 12 y 15, que habían desarrollado la misión de Policía Aérea desde agosto. Inicialmente, el destacamento contaba con seis *Eurofighter* del Ala 14, con una dotación de unos 140 militares de hasta 17 unidades di-



Marco Romero/MDE

Los *Eurofighter* están capacitados para despegar en un máximo de 15 minutos en respuesta a una violación del espacio aéreo o a una desviación de la trayectoria esperada de cualquier aeronave.

ferentes del Ejército del Aire y del Espacio, entre ellos controladores de apoyo ubicados en los centros de control aéreo y táctico en Bucarest.

Desde el inicio de la operación se han realizado cerca de 400 horas de vuelo en unas 200 misiones, que incluyen tanto acciones aire-aire como aire-tierra, en el arco diurno y nocturno, algunas de ellas con reabastecimiento en vuelo. Durante su

despliegue, el *Paznic* ha colaborado con hasta ocho naciones.

Los cazas españoles efectúan frecuentemente salidas conjuntas con los rumanos. Así, el día siguiente de la visita de la ministra de Defensa, el 13 de febrero, dos *Eurofighter* del destacamento y otros tantos aviones del país anfitrión llevaron a cabo una salida en alerta tras detectarse una intrusión nocturna en el espacio aéreo rumano, después de que los radares hubieran detectado un posible dron en la frontera con Ucrania.

A 60 kilómetros al sur de la base Mihail Kogalniceanu se encuentran los 40 integrantes del destacamento *Tigru*, al mando del comandante José Manuel Molina. El destacamento se encarga del radar de vigilancia aérea AN/TPS/43M, del Grupo Móvil de Control Aéreo (GRUMOCA), que superó las 18.000 horas de actividad vigilando los cielos de la OTAN en el flanco este de Europa. Cuenta con una operatividad y un alcance muy elevado, ya que permite controlar desde Moldavia a la costa de Turquía.

También en territorio rumano, concretamente en la base de Cincu, se encuentra un subgrupo táctico de Infantería de Marina, del Tercio de Armada, con más de 200 efectivos y unos 40 vehículos. Este contingente se integra en un batallón multinacional liderado por Francia, uno de los ocho desplegados a lo largo del flanco oriental para contribuir a la disuasión en este territorio aliado frente a la amenaza rusa.



EMAD

El radar AN/TPS/43M del GRUMOCA, desplegado en octubre de 2022 en Rumanía por el destacamento *Tigru*, cumplió en febrero 18.000 horas de vigilancia aérea.

Un total de 21 contingentes, con unos 3.000 militares, han intervenido en los diez años de la misión en apoyo a Turquía

SISTEMA ANTIMISILES

En la base de Incirlik, Robles destacó la «dedicación» de los 138 militares que participan en la operación *Apoyo a Turquía*. España mantiene desplegada allí una batería antimisiles *Patriot* que protege a la población civil de Adana, ciudad con dos millones de habitantes situada a 120 kilómetros de la frontera con Siria. El personal del XXI contingente, procedente del Mando de Artillería Antiaérea del Ejército de Tierra, está desde el pasado 20 de diciembre al mando del teniente coronel Fernando García-Reparaz Pardo de Santayana.

La titular del Departamento consideró que esta misión es «fundamental» tanto para la OTAN como para el ejército turco, ya que «no trata solo de defensa antiaérea, sino también de compartir experiencias y realizar ejercicios que permiten un aprendizaje y entrenamiento constante». «La operación —añadió— adquiere una importancia muy especial desde el punto de vista bilateral».

En la zona de vida del contingente se produjo un emotivo reencuentro con la familia Yilmaz, rescatada por la UME tras el terremoto que el 6 de febrero de 2023 azotó el sureste de Turquía, en un difícil opera-



Rubén Somonte/MDE

La batería antimisiles *Patriot* protege a la población de la ciudad de Adana frente a las posibles amenazas procedentes de Siria e Irán, durante las 24 horas de los siete días de la semana.

tivo que duró cerca de 30 horas. El apoyo a la población estuvo a cargo del personal de la operación *Apoyo a Turquía* y del Grupo de Combate Expedicionario *Dédalo 23*, desplazado hasta las costas de Turquía para ayudar a las víctimas de la catástrofe.

Veinte días antes de la visita de la ministra de Defensa, el 30 de enero, se había celebrado el décimo aniversario de la misión con un acto castrense presidido por la embajadora de España en Turquía, Cristina Latorre, a quien acompañaban representantes de las naciones aliadas, como Estados Unidos, que despliega en la base de Incirlik su Ala 39, Polonia y Turquía; y la célula NATO CIS.

Desde enero de 2015, cuando las tropas españolas se incorporaron a la misión de la OTAN en Turquía, la batería *Patriot* ha estado desplegada de manera permanente en Incirlik. Esta ubicación se decidió conjuntamente con Turquía, en estrecha coordinación con el Comandante Supremo Aliado en Europa (SACEUR), que ostenta el mando operativo de la misión y delega la responsabilidad del control operativo en el Mando Aéreo Aliado, ubicado en la base de Ramstein (Alemania). Se trata de la primera operación en la que España despliega en el exterior un sistema de defensa de antimisiles balísticos, y en ella han intervenido, a lo largo de los últimos diez años, 21 contingentes y cerca de 3.000 militares.

Santiago F. del Vado



Rubén Somonte/MDE

Margarita Robles presencia el reencuentro de miembros de la UME con la familia Yilmaz, a la que rescataron tras el devastador terremoto ocurrido en 2023.